
令和６年度 河内長野市立川上小学校 第２回学校運営協議会 記録 
 

日時…令和６年９月２日（月） １６：００～１７：００ 
 
 
１．会長あいさつ 
 
・最近の話題（台風や地震、米不足） 
・地震への備え。日ごろの準備が大切。 
 
 
２．学校の様子 
 
・台風への対策を行った。子どもたちは夏休み明けなので、見守りを続けていく。 
・今日、明日と夏休み作品展を実施中。 
 
 
３．川上プロジェクト 
 
①七夕プロジェクト振り返り 
・会を重ねるごとに上手くなっている。今回は５本から４本に竹が減った。 
・１班３グループで３つずつ飾りづくり（３×３＝９こ）を想定していたが、時  
 間もあり昨年度のように 1人１つ飾り付けを作った。 
（※発足当初は飾りの数が多くて飾りきれなかったので数を減らした。） 

・班によって飾り作りにかかる時間が異なる。（説明の仕方・難易度などによる） 
・飾りにもよるが作り方については、紙に書いて示した方が分かりやすい。 
・見やすさを考え飾りは上に、短冊は下につけた。 
・短冊を事前に書いてきていたので、時間に余裕ができた。 
 
 ②お月見プロジェクト実施計画（別紙） 
・９月１９日、２７日 の二日で実施予定 
・１９日はお点前見学、抹茶体験、お月見クイズの予定（２・３時間目で実施） 
・２７日はお天気次第。昨年度は実施できなかった。（曇り空のため） 
・クイズは教師が考えたものから選抜する。 
・当日は３クラスが同時に動くためスムーズに進むか心配だが、効率よく実施し 
たい。 

 （※当日は１４名の方が来校する予定） 
 
 
４．実行委員会 
 
◆子どもの学び部（学力） 
・４月に実施した学力テストの分析結果について報告した。 
・全体的に全国平均程度で少し上回っているところもある。 
・覚えていたらできる問題を取りこぼしていたり、最後まで読んでいなかったり



ともったいない間違いが多かった。 
・条件を書いたり、情報を取捨選択したりする問題に課題が見られた。 
・無回答率は非常に少なかった。考えようとする力は身についてきている。 
・書く力の向上が、今年度の本校研究テーマ。書くためには読む力も必要。 
・書くことに対する慣れも必要だが、語彙力、推敲する力も身に付けさせたら良
いのでは。 

・ＡＩ採点について、字をしっかりと書かないと読み取れず、✕になってしまう。 
☆家庭科の調理実習、ミシン実習に対する支援がいただけるとありがたい。 
 
 
◆子どもの元気部(健康・体力) 
・体力テストから、投てきの課題が見られたので、投てきに関する動画を体育委  
 員会を中心に作成中。２学期後半以降に全児童視聴予定。 
・長座体前屈に課題が見られたので、体育でストレッチを取り入れる。 
・休み時間に運動場で遊んでいる子は得意な子。苦手な子は教室にいる。教室に 
 いる子に外で遊べるようなきっかけを作ってやると良いのでは？ 
・外部の人にスポーツの講習をしてもらい、スポーツに興味関心を持たせる。 
・マラソンや運動会など、体育に関する目標があると子どもはがんばる。そのよ 
 うなスポーツのイベントを作ると運動に興味を持つのではないか。 
・今の子は 1つの力だけ（Ex.蹴る力だけ）が突出している子が多い。偏りがなく 
 なればよい。 
 
 
◆子ども安心部(環境) 
・環境整備→ウサギ小屋については、市教委と相談している。  
・運動会に向けて１０月９日に花壇の植え替えを行う予定。同時に門前の花壇の  
 整備も行う。 
・昨年は実施できなかったので、今年こそはマンホールトイレの見学を予定通り 
 実施したい。（避難訓練時） 
・草抜き・・・１０月１２日の PTAはぐくみ活動に合わせて学校運営協議会委員 
 や地域の方にもお知らせをする。 
 
 
５．その他情報交換 
 
【学校だよりの配布について】 
・今後、紙媒体で配布をせず、学校ＨＰをみてもらう方向で進めたい。 
・下校時刻をお伝えしている見守り隊に関しては、従来通りか。 
 
 
６．学校長あいさつ 
 
・創立４０周年に関係する取り組みについて 


